

## La grève illimitée des médecins aura des conséquences sur la santé des personnes malades !

Rassemblées au sein du collectif Action Patients, nos 19 associations préviennent : la grève des médecins à laquelle appellent plusieurs organisations syndicales, en ville comme à l'hôpital, aura des conséquences sur la santé de la population et causera des pertes de chance.

Les patients sont pris en tenaille entre deux mouvements d'appel à la « grève dure » : d'un côté, les médecins libéraux tentent de faire pression sur le parlement, alors que le Sénat doit examiner prochainement la proposition de loi portée par le député Frédéric Valletoux « visant à améliorer l'accès aux soins par l'engagement territorial des professionnels ». De l'autre, certains personnels soignantsde la fonction publique hospitalière, dont les multiples revendications (recrutement, revalorisations salariales, conditions de travail, etc.) n'ont jusqu'à présent été que partiellement entendues.

Depuis la création de notre collectif, nous sommes solidaires des soignants dont nous comprenons la détresse. Mais aujourd'hui, ce sont les patients qui payeront le prix de ce vendredi noir, que tous promettent « historique ».

Nous, patients, ne participons pas à la négociation entre les pouvoirs publics et les personnels de santé, qui ont pourtant des conséquences très concrètes sur la qualité et la continuité de notre prise en charge. Nous n'avons d'ailleurs jamais été partie prenante des négociations sur l'avenir de l'hôpital, malgré nos nombreux appels en ce sens auprès du gouvernement. Il nous est interdit de faire part de nos constats et de nos propositions pour que soient protégés nos droits et nos conditions d'accès aux soins.

S'agissant de l'hôpital, que beaucoup désertent, nous connaissons ses difficultés et sommes conscients des besoins des agents qui y exercent, dans des conditions souvent très dures. Les derniers chiffres publiés, tant par le gouvernement que par la Cour des Comptes, dressent le portrait d'établissements au bord de la ruine financière. Dans notre chair, nous vivons au quotidien les retards de soins, des prises en charge expéditives, des maltraitances involontaires et des atteintes à notre dignité découlant du manque de personnel et de moyens.

Déjà, à l'occasion de notre enquête conduite en octobre 2022 auprès de 1700 patients et 300 soignants, nous avions mis en évidence que la moitié des patients ayant participé à l'enquête (49%) avaient rencontré des difficultés d'accès aux soins sur les 12 derniers mois. Quant aux soignants, ils étaient 58% à déclarer avoir dû proposer une prise en charge non-optimale à leurs patients en raison d'un manque de ressources!

Les patients refusent d'être de simples instruments dans le bras de fer entre les pouvoirs publics, les médecins et les soignants en général. Réduits au silence et à la « patience », nous sommes le ballon au milieu de la mêlée. Cela suffit. Notre santé n'a pas vocation à servir de monnaie d'échange, de moyen de pression.

Nous appelons les médecins et les soignants au respect de la continuité des soins, quelles que soient les circonstances. Et nous appelons le gouvernement à ouvrir, dans les plus brefs délais, une véritable concertation associant l'ensemble des acteurs de la chaîne de soins, en particulier les associations de patients, qui ont jusqu'ici été écartées des négociations, alors qu'elles représentent les personnes censées être les principales bénéficiaires du système.

## Coordinateurs bénévoles du collectif Action Patients

Damien Dubois +33 (0) 6 61 83 14 52 Bruno Lamothe +33 (0) 6 43 79 50 69 Charlotte Roffiaen +39 3929510998

## Liste des associations membres d'Action Patients

AAAVAM Actions Traitements AFA Crohn-RCH AFH

AFPric

AIFIIC

Association France Spondyloarthrites, Aider à Aider

Alliance du Cœur

**Amadys** 

**ANDAR** 

**ARSLA** 

**Cancer Contribution** 

Diabète et méchant

**ELLVE** 

Fédération Caire

**FFAAIR** 

Patients en réseau

Renaloo

Vivre sans Thyroïde

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> https://www.ellye.fr/actualites/resultats-de-lenquete-sur-la-crise-hospitaliere